

# 声

を  
まちづくりに

## みなさまの

皆さまの声を行政に反映させ  
皆さまと共にまちづくりを進めています。  
寄せられた「やまびこメール」をご紹介します。

①街灯スピーカーの増設やスピーカーの向きを変更するなど、できる限り全方向に拡声器の音が流れるよう改善しているところです。

②しかし、①の方法だけでは、近年住宅の断熱効果の改善などに伴い、外からの音が遮断される構造の住宅が多くなっていることから、家の中では聞こえない場合があります。家の中でも確実に放送が聞き取れるよう「個別受信機」をあっせん補助しております。

役場から放送されるスピーカーの音が聞き取れません。鐘はよくわかりますが、声の方を高音に調整するとか、何か方法はないものでしょうか。運動公園（幼稚園の近くの広場）の中に拡声器を設置していただくと何か考えてくださいませんか。（匿名）

### ■ ■ ■ 答えします ■ ■ ■

防災無線の放送が聞きとりにくいなどのご意見は過去、何人かの方から同じ趣旨の要望があり、そのつど改善をしています。全ての方が満足されている状況になっていないのが事実です。過去に改善をした点について、申し上げます。

### 防災無線が聞こえにくいので対応を

で、ご利用いただければ幸いです。販売価格3万7800円に対し、1万円の補助をしております。ご希望の場合、役場町民課までお問合せください。

③拡声器の増設や音の拡大としてはとのご意見ですが、町もこの方法での改善も試みましたが、大きすぎると「うるさい」「騒音だ」「子どもの睡眠に邪魔」などの苦情がありました。また病院、保育所、学校などにも配慮が必要であり、苦慮しているところです。

以上の点から、現段階では個別受信機をご利用いただくことが最も良い方法と考えておりますのでお勧めします。防災無線もデジタル化の流れがあり、また無線以外にも情報伝達手段は日進月歩で発達しております。今後、さらに最良の方法を検討しますので、ご理解ください。（町民課住民生活係）

### 新得行き路線バスの休日運行について

土、日の新得行のバスが土日のみがなく不便です。通常通りの運行を望みます。拓殖バスにとりあっていただきたく思います。乗客の少ないことはよくわかります。大型バスでなく小型のマイクロバスで結構です。（匿名）

ご意見をいただきました新得行き「新得線」は、バス事業者により平日1日「4往復」帯広・新得間を運行しており、休日1日「1・5往復」の運行となっております。利用目的の多くは通勤、通学、通院など平日利用が大半のため、休日の便数は少なく運行されています。

地方の公共交通利用減少は、日本全体の公共交通が抱えている問題であり、国、北海道、市町村が一緒になって解決しなければならぬ問題と認識しています。ご提案のように、大型バスから小型バスに切替えての運行など、沿線自治体およびバス事業者との協議や利用の状況調査などが必要となりますので、検討の時間を賜りたいと存じます。ご理解いただけますようお願いいたします。（企画財政課企画開発係）

### ■ ■ ■ 答えします ■ ■ ■

### ○答弁 吉田町長

鹿追町の人口についても、減少率は緩やかではありますが、今後も減少していくものと予想されています。人口の増減は大きくふたつの要因があり、自然増減と社会増減です。自然増を円するためには、子どもを生み育てやすい環境をつくる必要があります。その対策として、鹿追町では出産までの間に受ける検診費用の全額助成をはじめ中学校卒業までの医療費無料化などを行っています。



### 質問標題

■鹿追町における少子高齢対策  
鹿追高3年生 藤井祐希



（質問）

日本全体が少子高齢社会になっています。鹿追町も例外でなく、どんどん人口が減っていると聞いています。そこで、以下の2点を質問します。

1点目は、鹿追町の人口対策を教えてください。2点目は、その人口減少対策のなかで、私たち高校生に期待することは何ですか。

### ○答弁 吉田町長

2点目の高校生に期待することは、生徒の本分である「学ぶ」ことが第1であると思います。学力向上はもとより、社会生活での決まりや他人に迷惑をかけないなど、これからの時代を担う皆さんに期待するところであり、将来鹿追のために貢献してくれる人になってください。

くお願いします。

次に瓜幕地域の交通安全についてぜひ対策をお願いします。瓜幕中学校前を通っている国道274号線は、朝晩はトラックが、休日は観光客と思われる通行がとて多い道路です。速度40km制限となっているのですが、明らかにそれを上回る速度で走っている車を多く見かけます。歩道も舗装が傷んでガタガタのところが多くなっています。地域の安全のためによろしくお願いします。また、道路周辺には空き缶などのポイ捨ても多く、電柱には蛾などがたくさんつくことがあります。こちらの対策もお願いします。

### ○答弁 吉田町長

最初の遊具の整備ですが、幼児や小学校低学年の遊べる遊具については、保育所に9台、小学校に3台ありますが、公園では文京公園に2台と少ない状況ですので、地域のバランスを見ながら検討してまいります。

2点目のパソコンの利用スペースと図書閲覧スペースであります。ウリマックホールは誰でも気軽に利用できますのでご希望がありましたらパソコンにつきましてはロビーに設置する方向で考えます。また、図書スペースについてもロビーを活用し



ながら拡充していきます。

3点目の瓜幕地域の交通安全についてですが、瓜幕市街地を十字に抜ける国道274号線であり、所管します北海道開発局に農協支所前交差点周辺の改良をはじめとした要望をしており、採択の前段となる状況調査が行われることになりましたので、さらに採択に向けて頑張っていきます。

最後の空き缶のポイ捨てと蛾の關係ですが、ルールやマナー違反をする人がいて、空き缶やごみのポイ捨てが目立ちますが、今後も看板設置などにより啓発を進めてまいります。蛾の対策についても大量に発生する場合は、駆除などを実施してまいります。